



François Bertrand  
Directeur de Bruss'help



Bruxelles, le 06 décembre 2023

Chers partenaires,

Chers acteurs du social et de la santé,

Être Directeur, c'est exercer des responsabilités qui exigent une allocation de chaque instant des énergies personnelles.

En mars 2024, après 5 années de mandat, je quitterai mes fonctions pour des raisons médicales qui me demanderont un temps de repos non conciliable avec la gestion de Bruss'help. J'ai demandé ce matin à mon Ministre de tutelle, Alain Maron et à mon Président, Pierre Verbeeren, de me libérer de mes responsabilités le premier jour du printemps.

Je pars le cœur serré car depuis 2019, il n'y a pas eu un seul jour où je n'ai pas mesuré l'honneur de travailler pour et avec vous. Dans une période de chocs à répétition – Pandémie, crise Ukraine, crise de l'accueil migratoire – en tant qu'acteurs du social et de la santé, c'est vous toutes et tous qui sur le terrain, avez pris part aux réponses à la grande précarité. C'est par et avec avec vous que Bruss'help a grandi et pris sa place dans le paysage bruxellois.

De nombreuses mesures ont été réalisées en 5 ans : gestion de crise Covid, plan d'aide « 4 saisons », hôtels sociaux, plan vaccinal (sans-abri / sans-papiers / travailleur·euse·s du sexe), équipes mobiles réduction des risques et veille sanitaire (CoVer) et d'outreaching dans le métro (SubLINK), accueil et hébergements Ukraine, Housing Plan... elles chevillent un premier Masterplan régional de sortie du sans-abrisme.

J'ai fait de mon mieux pour favoriser une culture de programmation publique, d'accès aux droits et de recherche d'impact dans toute action. Je sais que la relève sera assurée et je reste à disposition pour faciliter le passage de flambeau. Je sais aussi que vous mettrez vos nombreux talents dans la création de dispositifs innovants de lutte contre toutes les formes de précarité.

A chacun·e d'entre vous, je souhaite le meilleur pour mettre en mouvement le Masterplan et poursuivre le combat d'un « chez-soi » pour toutes et tous dans notre Cité-Région.

Préférez le fer qui s'use dans l'action au fer qui rouille dans l'immobilisme, mais ne vous oubliez pas et prenez soin de vous aussi.

François Bertrand, Directeur